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西布朗维奇本赛季 !"场英超获胜均是
净胜一球。

"

曼联马塔开赛 #$分钟领受两张黄牌，成
为英超两个赛季以来开赛后最快被罚下

场的球员。

欧洲诸强联赛战报
英超

水晶宫 !比 " 利物浦

西布朗维奇 !比 # 曼联

意甲

亚特兰大 #比 " 尤文图斯 $

国际米兰 %比 ! 巴勒莫

西甲

埃瓦尔 #比 & 巴塞罗那 $

巴伦西亚 !比 % 马德里竞技

!带 $球队暂居所在联赛积分榜首"

中超第一轮战报
!月 "日!周五"

广州富力 #比 $ 河北华夏

%月 %日!周六"

河南建业 &比 ' 上海上港

江苏苏宁 !比 ' 山东鲁能

上海申花 #比 # 延边富德

!月 (日!周日"

重庆力帆 $比 & 广州恒大

石家庄永昌 '比 & 辽宁宏运

杭州绿城 $比 & 长春亚泰

!月 &(日!周三"

天津泰达 对 北京国安
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昨天，正在北京出席政协会议的姚明向
大会递交了他的提案，题目是“转变管理思
路，盘活体育场馆，突破体育产业发展瓶颈”。

这已是姚明连续四年在全国政协会议上
递交自己的提案，内容仍然聚集在体育改革
上。姚明在提案中说：“#"!%年 !"月，国务院
印发了《关于加快发展体育产业促进体育消
费的若干意见》。但在操作层面上，一些实际
问题依然对《意见》的落实形成制约。竞赛是
健身的催化剂，是产业的制高点，而场馆是竞
赛的物质基础和先决条件。围绕体育场馆定
位、管理、运营的一系列体制机制问题不解
决，体育产业发展就会遇到瓶颈。要想突破瓶
颈，唯有深化改革。”

姚明认为现在的体育场馆主要存在六大
问题：“一、大多为了举办集中的、综合性的赛
事设计、建造，配置过高、过量，功能单一。造
成运营成本过高，全民健身、日常办赛用不
上，用不起，搞文艺演出软硬件设施不达标、
不配套，造成在耗费国家行政拨款的同时，场
馆闲置。二、选址远离城市核心区域，交通不
便，人气不旺。三、所属系统分散，包括体育系
统、教育系统和其他系统，现有体制下无法实
现统一管理。四、绝大部分大型场馆隶属行
政、事业体制下，经营业绩与员工收入不挂
钩，‘多干多问题，少干少问题，不干没问题’，
内生动力严重不足。五、场地一用就亏本，造
成赛事举办成本高，运营商望而却步。六、安
保压力大。”

针对这种情况，姚明认为需要从设计、建
设、管理、运营多个方面进行相互关联的系列
改革，并提出了以下八点建议。

第一，在今后的场馆建设过程中，建立包

括政府、社会投资、体育产业、设计建设等多
方协作模式，改变体育场馆只为大型综合性
赛事服务的设计思路，充分考虑分散的、小型

的、群众性的体育文化需求，既要建好馆，又
要用得上，养得起。

第二，对于已建成的且利用率不高的大

型场馆，鼓励进行面向当地社区进行适应性
改造，降低运营成本，拓展使用功能，形成既
能办比赛，又能搞演出的区域性文化地标。

第三，突破公共体育场馆现有运行机制，
引入社会资本，成立股份制经营实体甚至产
业集团。改制之后，政府得到资金，可以用于
新的体育场馆建设，社会资本得到经营权，可
以致力于体育设施的再开发、再利用。最大限
度地服务赛事，拉动内需，惠及民生。
第四，更新经营理念，树立“&' ()*+,，&-

./*+0”（没有活动，就没有场馆），也就是“内
容为王”的理念，积极扶植精品赛事，精品演
出。形成表演者（演员、运动队、运动员）、观
众、主办方、媒体、赞助商、行政主管部门六位
一体，多方受益的良性循环。

第五，在鼓励商业运营的同时，强调体育
场馆的公益属性。政府与场馆之间可以签订
公益准则，量化公益指标，政府改行政拨款为
购买服务，继续发挥体育场馆的公益职能。

第六，鼓励建立规模化、区域性、跨系统
的电子商务平台，整合分散在不同系统当中
的运动场地，为百姓提供包括找场地、找队
友、找对手、找教练、买装备等一整套服务解
决方案。

第七，利用闲置地块，利用社会力量建设
临时性体育设施，既优化城市环境，消除治安
死角，同时缓解运动场地不足。
第八，推广“大型活动安保社会化”。以场

馆为主体组建社会化安保团队，并由公安机
关进行资质认证。实施常态化管理，改报批为
备案，最终形成主办方负责，场馆方实施，行
政机关监督，社会力量参与的综合安保体系。

本报记者 王志灵

上海又多了个宝贝。三年筹备，一朝惊
艳，昨日 #"!$国际滑联“上海超级杯”短道速
滑及花样滑冰队列滑大奖赛圆满落幕。世界
滑联国际滑冰联盟副主席扬·迪克玛竖起大
拇指：“上海，好样的。”
世界冰雪赛事第一次将速滑与队列滑结

合起来，这是“上海专利”。“整个赛季我们的
冰雪赛事就已经很多，所以上海站的比赛需
要时间去计划协调。原本光一项赛事找档期
就够难的，一下搞两项便是难上加难。但上海
向世界展现了一贯的办赛水准。”近年来扬·
迪克玛大力推广队列滑，希望后者能够登上
北京冬奥会的竞逐舞台。“这个大胆的设想，
得到了完美的呈现。上海站才刚起步，今天对
于世界冰雪来说是具有历史意义的时刻。”
“上海宝贝”，众人呵护。明年，国际滑联

将为“上海超级杯”设计更强大的日程。“今年
上海的比赛离首尔世锦赛只有一星期，所以
有些顶尖高手选择休整。明年我们计划将上
海的比赛放在鹿特丹世锦赛之后，会有更多
一流选手来到上海的赛场。未来如果有机会，
我们也会提升上海赛的规格，使其成为积分
赛。”而上海人拥有更大的野心。上海市体育
局局长黄永平透露：“接下来我们打算继续拓
宽比赛的规模。把花样滑冰的其他项目（单人

滑、双人滑和冰舞）也拉进来。争取在第二届
超级杯的时候把世界顶级的花样滑冰运动员
也请到上海来。”
北京冬奥众人期待，但长年难见一场雪

的上海，为国人带来一轮又一轮国际精品冰
雪赛事。有记者生疑，将问题抛给了中国滑冰
协会主席任洪国。“上海是个国际大都市，国
际滑联需要中国市场，中国观众。而上海市民
也需要优秀赛事。所以这是共同需求。”#"#1
年，上海将成为国际体育之城，一流赛事之
都。这个写入“十三五”计划的目标，正被脚踏
实地地去落实。黄永平向市民们拍胸脯：“体
育赛事，无论是地上的，水上的，还是冰上的，

只要与我们上海的城市文化气质相契合，只
要得到上海市民的喜爱，我们都会有计划有
步骤地去把它带回来。”
“上海超级杯”的第一年，洋洋洒洒翻过

一篇。扬·迪克玛说感谢上海，为世界冰雪带
来精彩。来年，更是绚烂可期。上海人爱一切
美的事务。音乐、华服、炫舞、力量……终年难
见白色，但上海一直有一颗冰雪的心。

首席记者 华心怡

本报讯（记者 陶邢莹）新赛季的中超有
多火爆？刚刚过去的这个周末，新赛季中超轰
轰烈烈开打，首轮已进行的 2场比赛，现场观
赛人数达到 !"#$%&人，场均观众 $&&!!人。各
场比赛中，江苏苏宁 '：(大胜山东鲁能以及重

庆力帆 )：*胜广州恒大都是球迷爆满，观赛人
数均超过 +",((人。考虑到天津泰达和北京国
安的“津京德比”还未上演（天津主场能容纳
'%(((人），本赛季首轮场均上座率有望追上
$(*-赛季首轮场均 $.%万人的盛况。

上赛季，中超的场均观众达到创纪录的
$.$万人，在“世界足球网”全球联赛上座率排
行榜高居第六，本赛季大有攀升之势。
由于央视直播场次有限，不少球迷通过

新媒体观赛，气氛同样热烈。据统计，2场比
赛，通过中超联赛独家新媒体合作伙伴乐视
观赛的用户，达 !$$"万，其中海外用户有 2"

万，中超联赛被真正带向了全球。

姚明在自己政协提案中提出八点建议!!!

转变管理思路 盘活体育场馆

“上海宝贝”好样的
"上海超级杯#处女秀完美落幕

中超新赛季气氛热闹

每年两会# 姚明一直是备受关注的明

星$ 他在两会上的一言一行#一直是媒体和

网友关注的焦点$几年前一张在两会上认真

听讲的照片#也会引来网民热议#被称作%淡

定姚&$

现在# 姚明已不仅仅是有着明星身份

的委员#而且是政协委员中明星$让他成为

%委员明星&的#是 !"#$年 $月政协双周协

商会上他提出的关于改赛事审批制为注册

制的建议#这一建议最终被国务院采纳#体

现在 %个月后国务院发布的 '关于加快发

展体育产业促进体育消费的若干意见(中$

如此殊荣无疑是对姚明作为政协委员认真

履职的肯定$

自从 !&#'年首次参加政协会议以来#

姚明每年都有提案# 而且至少要花两三个

月调查听取各方面的意见$ 去年关于中学

生应推广专项体育课的提案# 曾发问卷了

解学生意见#还与中学体育老师交流$昨天

的提案#文字超过两千#建议内容之翔实#

可以看出%姚委员&是下了功夫的$

王志灵

下了功夫
%&'

! 姚明在今年全国两会上发言 图 !"#
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